

Emprendimiento MD Luna

Pulseras con significado: puntos y rayas que cuentan historias

» Desde Puerto Natales, Loreto López Lucero elabora piezas personalizadas que llegan a clientes de esa ciudad y Punta Arenas.

Un recuerdo de infancia, una etapa compleja de salud y la necesidad de mantenerse activa durante el tratamiento fueron los elementos que dieron origen a MD Luna, el emprendimiento de pulseras personalizadas en código Morse que hoy impulsa Loreto López Lucero desde Puerto Natales.

“Estoy con licencia médica porque estoy en tratamiento de cáncer y me aburria mucho en la casa”, cuenta la emprendedora, al explicar cómo comenzó todo. En ese contexto, acompañó a su hermana a comprar insumos para otro emprendimiento, sin imaginar que ese recorrido marcaría el inicio de su propio proyecto.

“La primera parte de mi tratamiento fue en Santiago, un día acompañé a mi hermana a comprar insumos para su em-

prendimiento y me acordé que cuando yo era pequeña jugaba con mis amigas a mandarnos mensajes con estos del código Morse”. Entre mostacillas de plata redondas, cuadradas y rectangulares, la idea tomó forma.

Así su hermana la animó a avanzar con la idea de trabajar el código Morse en un formato propio. A partir de ese momento comenzó a investigar en redes sociales e Internet, donde encontró publicaciones de pulseras en código Morse que no eran de plata, sino de plástico, y que ya venían fabricadas con frases predeterminadas, sin posibilidad de personalización. Esa limitación la llevó a definir su propio sello: elaborar pulseras en código Morse, pero completamente personalizadas.

Compró insumos y comenzó a practicar. En una primera

etapa no pensaba en vender. “Empecé a regalar, con frases a amistades, también a la familia con frases como: te amo, mamá. Y como que cuando la regalaba me decían, oh, qué lindo es esto, qué original”. La reacción de quienes recibían las pulseras la animó a seguir.

El verdadero impulso llegó en un reencuentro con compañeras de enseñanza básica. “Yo les empecé a comentar y todos empezaban, qué lindo, que yo quiero, me podrías hacer una, que diga tal cosa, y así empecé como que mis primeras clientes fueron mis compañeras”. Desde entonces, el boca a boca amplió la red de pedidos.

Cada pulsera se confecciona de manera personalizada y su valor depende de los materiales utilizados y la extensión del mensaje. “No puede ser tan largo”. Explica que mide la frase armada



Loreto López elabora piezas personalizadas que llegan a clientes de Natales y Punta Arenas.

y la compara con el tamaño de la muñeca del cliente antes de confirmar el pedido.

El cálculo del precio se basa en la cantidad de mostacillas y materiales base.

“Cada letra la separo con una miyuki y cada palabra con tres miyukis, como para separar las palabras dentro de la pulsera”.

En algunos casos orienta a sus clientes respecto del mensaje, porque a veces son muy largos. Las pulseras se elaboran principalmente en rojo y negro. Cada pieza se entrega con una tarjeta que permite descifrar el mensaje en código Morse.

El nombre MD Luna sintetiza dos pilares fundamentales en su vida. “MD es las iniciales del nombre de mi hija, ella se llama Mayra Danae”. Luna corresponde a su perro. “La Lunita vivió casi 16 años y era lo máximo, murió hace 7 años y todavía la extraño”.

El emprendimiento nació en paralelo a un nuevo diagnóstico. “A mí me detectaron mi cáncer en diciembre del año 2024 y ahí me fui enseguida a Santiago”. Se trata de la segunda vez que enfrenta un cáncer de mama. “La primera vez que tuve cáncer fue el 2019, que igual fue cáncer de mama y el 2024 me volvió, después de 5 años”.

Durante el tratamiento decide estar en Magallanes para estar más cerca de su hija.

Actualmente coordina entregas tanto en Puerto Natales como en Punta Arenas. “A la gente de Natales obviamente las entrego acá en Natales y si alguien me pide Punta Arenas, yo se la envío en bus. Generalmente en Bus Sur”.

Quienes quieran ver su trabajo está en Facebook (<https://www.facebook.com/share/14V9rth65GY/>) y en Instagram (md.9.morse/).



Las pulseras se elaboran principalmente en rojo y negro.